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О работе сенатора Российской Федерации - представителя Республики Алтай 

от законодательного (представительного) органа государственной власти 

Республики Алтай в 2022 году 

Об участии сенатора в работе Совета Федерации 

В отчётный период в Совете Федерации 

представитель от законодательного 

(представительного) органа государственной 

власти Республики Алтай Татьяна 

Анатольевна Гигель приняла участие в 21-м 

пленарном заседании верхней палаты, на 

которых рассмотрено 650 законов, включая 

пакет важнейших законодательных актов, 

проекты которых были внесены Президентом 

Российской Федерации.  

Как и в предыдущие годы приоритетными в работе Совета Федерации в 

2022 году стали вопросы полного выполнения социальных гарантий для 

населения страны. В ходе пленарных заседаний сенатор дважды воспользовалась 

своим правом выступить или задать выступающим вопросы по обсуждаемой 

тематике, волнующие жителей региона.  

С 1 января 2022 по поручению Президента РФ введены ограничения по 

вывозу грубо обработанной или необработанной древесины за пределы РФ. На 

Правительственном часе в Совете Федерации Татьяна Гигель адресовала свой 

вопрос министру Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 

Арктики А.О. Чекунову. Её интересовало, как отразится это постановление на 

лесопромышленном комплексе Дальнего Востока. 

На 524-м заседании верхней палаты сенатор доложила о ходе реализации 

проектов «Эколята – дошколята» и «Эколята – молодые защитники природы».  

В рамках пленарных заседаний Правительственного часа с участием членов 

Правительства РФ, министров, ответственных представителей министерств и 

ведомств, встреч с руководителями министерств и ведомств в формате 

«Открытый диалог» с министром строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллиным сенатор заострила внимание 

на проблемах развития деревянного домостроения в России и внесении 

изменений в законодательство, позволяющих включение предметов деревянной 

мебели в договор участия в долевом строительстве. 

В открытом диалоге с генеральным директором акционерного общества 

«Корпорация Туризм.РФ» С.А. Сухановым  задала вопросы о наличии программ 

в сфере туризма, которые предусматривают развитие туристической 

инфраструктуры на особо охраняемых природных территориях. Законодателя 

интересовало, какие правовые механизмы необходимо задействовать для 

привлечения инвестиций в развитие туризма на особо охраняемых природных 

территориях для их ускоренной реализации. 

http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/r9p.doc
http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/r9p.doc
http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/r10p.doc
http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/r10p.doc
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Т.А. Гигель обратила внимание на перечень вопросов, касающихся 

развития туризма на сельских территориях, сформированных общественным 

объединением туроператоров из Республики Алтай.  

По просьбе Правительства Республики Алтай в «Открытом диалоге» с 

министром спорта Российской Федерации сенатор задала вопросы о возможности 

оказания федеральной финансовой помощи детско-юношеским спортивным 

школам, осуществляющим подготовку спортивного резерва, а также на 

обеспечение оборудованием и инвентарем для организации спортивной 

подготовки в нормативное состояние, предложила рассмотреть возможность 

разработки федерального проекта или программы поддержки капитального 

ремонта объектов спорта в целях их соответствия современным требованиям.  

При подготовке к парламентским часам сенатором запрашивалась 

информация по каждой теме парламентского часа. Ответы, поступившие из 

соответствующих министерств, направлялись в правительство региона и 

соответствующие структуры исполнительной власти. 

Об участии сенатора в работе Комитета по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию 

За отчётный период проведено 27 

заседаний Комитета, на которых 

рассмотрено федеральных законов – 81 

(при этом Комитет являлся ответственным 

исполнителем по 33 законам, 

соисполнителем по 48 законам), проектов 

федеральных законов в «нулевом» и 

«первом» чтении – 225, проектов 

законодательных инициатив, поступивших 

из Совета законодателей – 36. Т.А. Гигель приняла участие во всех плановых 

заседаниях Комитета, членом которого она является.  

Сенатор является соавтором многих законопроектов, в том числе 2 проектов 

федеральных законов, которые касаются внесения изменений в Лесной кодекс РФ 

(в части совершенствования арендных отношений), Лесной кодекс РФ и статью 

11 Федерального закона «О переводе земель или земельных участков из одной 

категории в другую» (в части регулирования размещения лыжных трас, троп и 

дорожек), 1 проекта федерального закона о внесении изменений в Федеральный 

закон «Об ответственном обращении с животными и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

Продолжается работа над разработанным Экспертно-консультативным 

Советом при профильном комитете законопроектом «О внесении изменений в 

законодательные акты Российской Федерации в части регулирования отношений 

по созданию, ремонту и эксплуатации лесных дорог».  

Татьяна Анатольевна принимала активное участие в осуществлении 

парламентского контроля за разработкой и принятием нормативных правовых 

http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/22.11.30.doc
http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/22.11.30.doc
http://hercules.council.gov.ru/UIDO/dialogue_Minister/22.11.30.doc
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актов для лесной отрасли, участвовала в мониторинге федеральных законов в 

сфере лесной отрасли, принятых в 2021 году.  

В течение 2022 года сенатор была участником рабочей группы по контролю 

за исполнением постановления Совета Федерации от 3 ноября 2020 года  

№ 475-СФ «О мерах по совершенствованию государственной политики в сфере 

лесного хозяйства» при Комитете Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию. 

Сенатор участвовала в парламентских слушаниях, проводимых Комитетом 

по вопросам аграрно-продовольственной политики, лесопользованию, работе 

круглых столов и рабочих совещаниях. На каждом мероприятии высказывала 

свою точку зрения и вносила конкретные предложения, которые вошли в 

итоговые документы мероприятий.  

Представительная деятельность сенатора: 

 выступила с докладом на круглом столе Комиссии по экологии и 

окружающей среде Общественной палаты РФ по теме «О мерах, применяемых 

Советом Федерации по стратегическим направлениям поддержки лесного 

комплекса России для минимизации санкционного давления»; 

 в выездных заседаниях Совета по вопросам развития лесного комплекса 

Российской Федерации при Совете Федерации Федерального Собрания РФ 

выступила с докладами: 

- по вопросам финансирования мероприятий лесоустройства и создания 

Центра компетенции лесного комплекса. Внесла конкретные предложения в 

решения Совета (Красноярский край);  

- о проблемах и перспективах 

развития лесной отрасли (Вологда); 

 выступила с докладом на научно-

практической конференции по теме 

«Интеграция лесной науки, практики и 

образования: проблемы и перспективы», 

которая прошла в Поволжском 

государственном технологическом 

университете с участием ведущих 

профильных вузов страны; 

 приняла участие в качестве спикера в работе XXIV Международного 

лесопромышленного форума в Санкт-Петербурге, где выступила с докладом по 

теме «Развитие лесного комплекса в современных условиях». В работе форума 

приняло участие свыше 600 участников, выступило более 50 спикеров. В их числе 

научные сотрудники, специалисты лесопромышленной отрасли из 11 зарубежных  

стран — Финляндии, Швеции, Австрии, КНР, Италии, Германии и др. В рамках 

работы форума посетила Санкт-Петербургский государственный лесотехнический 

университет им. С.М. Кирова, где поделилась планами и перспективами создания 

Центра отраслевых компетенций лесопромышленного комплекса. 
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Сенатор является членом Совета по вопросам агропромышленного 

комплекса и природопользования при Совете Федерации Федерального Собрания 

РФ, входит в состав ряда рабочих групп министерства природных ресурсов РФ по 

изменению лесного законодательства, Минпромторга РФ (по приоритетным 

инвестиционным проектам в области освоения лесов), является членом 

Координационного совета при Правительстве РФ по проведению в РФ 

Десятилетия детства, членом комиссии Государственного Совета РФ по 

направлению «Сельское хозяйство», членом рабочей группы Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию по 

мониторингу ситуации в сфере заготовки, переработки и реализации шерсти в РФ, 

членом конкурсной комиссии на соискание премии за достижение в развитии 

российской органической продукции и др. 

В числе ключевых направлений деятельности 

Ключевым направлением работы 2022 года стала цифровизация лесного 

комплекса страны.  

 Под руководством сенатора 

Экспертно-консультативным советом по 

лесному комплексу при Комитете 

проведено совместное заседание с 

руководителями Рослесхоза по теме: 

«Вопросы цифровизации лесного 

комплекса в условиях санкционного 

давления со стороны иностранных 

государств».  

 На площадке Боровичской 

мебельной фабрики «Элегия» (Новгородская область) прошло заседание по 

рациональному использованию древесного сырья, отходов, построение 

экспортной программы, выпуск современной продукции для внутреннего 

потребления. 

 В Мытищинском филиале МГТУ им. Н.Э. Баумана сенатор провела 

заседание Экспертно-консультативного совета по лесному комплексу при 

содействии Комитета по предпринимательству в лесопромышленном комплексе 

Торгово-промышленной палаты РФ по теме «Рассмотрение предложений к 

проекту Центра отраслевых компетенций лесного комплекса».  

 С целью парламентского контроля 

(правовое регулирование отношений в 

области лесоустройства, № 304-ФЗ) в 

Красноярске при содействии ФГБУ 

«Рослесинфорг» провела выездное заседание 

ЭКС по лесному комплексу на тему 

«Федеральное лесоустройство: «Путь к 

усовершенствованию лесоучётных работ».  

 В рамках международной выставки 

«Машины, оборудование и технологии для 
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лесозаготовительной, деревообрабатывающей и мебельной промышленности» 

провела заседание Экспертно-консультативного совета по лесному комплексу, 

посвящённое обсуждению ключевых вопросов развития лесного комплекса в 

новых экономических условиях и пути реализации их в сфере лесного 

машиностроения и станкостроения.  

 Сенатор постоянно принимает участие в 

мероприятиях отраслевых союзов. В 2022 году 

участвовала в открытии 33-й международной 

выставки «Мебель-2022», в выставке 

оборудования и технологий для целлюлозно-

бумажной промышленности PulpFor.  

Представляла Совет Федерации на 

различных форумах, научно-практических 

конференциях. 

Проект «Эколята – молодые защитники Природы» 

В 2022 году сенатор продолжила 

работу в качестве руководителя 

проектов по направлению 

«Экологическое воспитание молодёжи» 

в рамках развития и проведения 

мероприятий природоохранных 

социально-образовательных проектов 

«Эколята-дошколята», «Эколята» 

«Молодые защитники природы». Работа 

проводится под патронажем ОАО РЖД, 

Российского экологического оператора. 

В ходе этой работы в 2022 году были объявлены Всероссийский конкурс на 

лучший «Снежный городок Эколят» с участием дошкольных образовательных 

организаций и школ субъектов Российской Федерации. Всероссийский конкурс 

детского рисунка «Эколята – друзья и защитники Природы», Всероссийский 

конкурс на лучшую поделку из вторичного сырья «Наши друзья – Эколята за 

раздельный сбор отходов и повторное использование материалов». 

В 2022 году сенатор дала старт 

региональной природоохранной 

социально-образовательной акции 

«Эколята Алтая». В мероприятии, 

проходившем в режиме офлайн и 

онлайн, приняли участие 104 

дошкольных и образовательных 

учреждения Горно-Алтайска и районов 

Республики Алтай.  
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Парламентарий провела встречу с учащимися городской школы-гимназии 

№ 3, которые вместе с родителями и педагогами приняли активное участие в 

акции «Эколята Алтая». Ученики 4–7 классов собрали 1,376 килограммов 

макулатуры, вырученные деньги было решено отправить на поддержку 

участников специальной военной операции.  

С октября по декабрь 2022 года Татьяна Гигель провела конкурс плакатов 

«Раздельный сбор отходов с Эколятами – друзьями и защитниками Природы» в 

Республике Алтай, который проходил в рамках «Межрегионального марафона 

Эколята за грамотное обращение с твёрдыми коммунальными отходами». 

В ходе мероприятия законодатель посетила муниципальные школьные и 

дошкольные образовательные учреждения, которые приняли активное участие в 

конкурсе плакатов.  

Сенатор проводит большую работу в рамках Всероссийской программы 

«Деревья – памятники живой Природы». 16 августа 2022 года подвела итоги 

Национального конкурса «Российское дерево года – 2022». 1 ноября 2022 года 

провела встречу программного комитета Всероссийской программы «Деревья – 

памятники живой природы». 

По поручению руководства палаты и Комитета Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию приняла участие в 

Дне детского экологического кино России. Подводя итоги проведённого 

мероприятия, законодатель подчеркнула, что обеспечение экологического 

благополучия и экологической безопасности входит в число национальных целей 

развития нашей страны.  

Работа по поручениям Государственного Собрания – Эл Курултай  

Республики Алтай 

За 2022 год в адрес сенатора было 

направлено 2 обращения ГС-ЭК РА к 

федеральным органам государственной 

власти и 1 законодательная инициатива 

для поддержки на федеральном уровне. 

Обращения касались таких вопросов, 

как разработка и принятие федеральной 

подпрограммы в рамках реализации 

государственной программы РФ 

«Развитие образования» по проведению 

капитального ремонта, реконструкции, 

модернизации зданий образовательных организаций (детских садов), внесение 

изменений в Постановление Правительства РФ от 31.12.2020 № 2398  

«Об утверждении критериев отнесения объектов оказывающих негативное 

воздействие на окружающую среду, к объектам I,II,III,IV категорий». 

http://эколята.рф/god-ekologii/marafon-ekolyat-obrasenie-s-othodami/konkurs-plakatov-altai/
http://эколята.рф/god-ekologii/marafon-ekolyat-obrasenie-s-othodami/konkurs-plakatov-altai/
http://эколята.рф/god-ekologii/marafon-ekolyat-obrasenie-s-othodami/konkurs-plakatov-altai/
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Данные обращения были рассмотрены сенатором и направлены в 

Правительство РФ и соответствующее министерство РФ. Все полученные ответы 

направлялись в Государственное Собрание – Эл Курултай Республики Алтай. 

Законодательная инициатива ГС-ЭК РА «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации (в части 

дополнительной регламентации отгонного животноводства)» была направлена на 

правовую экспертизу в Правовое управление Совета Федерации. В настоящее 

время имеется отзыв Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию о поддержке данного законопроекта с замечаниями, проект 

федерального закона направлен в Государственную Думу для продолжения 

работы.  

По обращению ГС-ЭК РА (2021 год) к министру культуры РФ Любимовой 

О.Б. по вопросу законодательного обеспечения сохранения нематериального 

культурного наследия направлены письма министру культуры РФ и председателю 

Комитета Совета Федерации по науке, образованию. Получены ответы.  

В соответствии с резолюцией VIII Парламентского форума «Историко-

культурное наследие России», состоявшегося в сентябре 2021 года в Ярославле, 

Комитету РФ по науке, образованию и культуре было поручено совместно с 

Минкультуры РФ разработать проект федерального закона о нематериальном 

культурном наследии в Российской Федерации для последующего внесения в 

Государственную Думу. Федеральный закон принят 20 октября 2022 года № 402. 

Работа по итогам проведения Дней Республики Алтай в 2021 году 

В рамках реализации Постановления Совета Федерации от 23 июня 2021  

№ 428 «О государственной поддержке социально-экономического развития 

Республики Алтай» в сентябре 2021 началась работа по реализации мероприятий 

данного Постановления. В 2022 году проводилась работа с ответственными 

федеральными министерствами. 

Сенатор приняла участие в совещаниях с министерствами РФ и итоговом 

совещании «О реализации постановлений Совета Федерации, принятых в рамках 

проведения Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации, которое 

прошло 7 июля 2022 года.  

Принято решение - 

некоторые пункты Постановления 

п. 2,4 подпункты 1,4,5 п. 1, 

подпункты 2 п. 5 оставить на 

контроле до окончания весенней 

сессии 2023 года. Работа будет 

продолжена.  

Татьяной Гигель совместно 

с сенатором Владимиром 

Полетаевым проведена встреча со 

http://council.gov.ru/structure/persons/1206/
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студентами из Республики Алтай, которые проходят обучение в МГУ, МГИМО, 

МГТУ им. Н.Э. Баумана и других. Сенаторы пообщались со студентами, ответили 

на интересующие их вопросы и обращения. 

Об участии в общественно-политической жизни республики 

За отчётный период сенатором РФ проведены встречи с руководством 

региона, депутатами разных уровней, представителями органов исполнительной 

власти и органов местного самоуправления, представителями общественных 

организаций и других структур гражданского общества, представителями бизнес-

сообщества, жителями региона.  

Татьяна Гигель принимала 

активное участие в значимых для 

республики мероприятиях: 

торжественных митингах, 

посвящённых 152-й годовщине со 

дня рождения выдающегося 

алтайского общественного деятеля, 

яркого художника и просветителя  

Г.И. Чорос-Гуркина, 33-й годов-

щине вывода ограниченного 

контингента советских войск из 

Афганистана, 77-й годовщине 

Победы в Великой Отечественной войне; торжественных мероприятиях, 

посвящённых Дню российской печати, 100-летию Ойротской автономной 

области, 85-летию школы № 13 г. Горно-Алтайска, 30-летию со дня основания 

республиканского классического лицея, митинге-концерте «Россия. Крым. 

Донбасс»; в праздновании Дня весны и труда, в акции «Бессмертный полк» и др.  

Участвовала в выездном расширенном совещании комитетов СФ по 

социальной политике и по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера, проходившем в Республике Алтай. 

Участники совещания ознакомились с объектами здравоохранения, посетили 

корпус Республиканской больницы и БУЗ РА «Перинатальный центр», 

образовательные учреждения, а также провели расширенное совещание в рамках 

реализации постановления Совета Федерации «О государственной поддержке 

социально-экономического развития Республики Алтай». 

Сенатор приняла участие в совещании, посвящённом выполнению 

Постановления СФ о государственной поддержке социально-экономического 

развития Республики Алтай в формате ВКС с участием двух заместителей 

министра экономики РФ, а также в работе круглого стола, посвящённого  

100-летию со дня выхода первых номеров государственных массовых газет 

«Звезда Алтая» и «Алтайдын Чолмоны», и вручила Благодарности Председателя 

Совета Федерации Федерального Собрания РФ сотрудникам региональных газет. 
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Сенатор встретилась с рядом предпринимателей, которые в регионе 

занимаются деревянным домостроением, руководителем крестьянско-

фермерского хозяйства, который на протяжении последних восьми лет активно 

занимается форелеводством.  

Побывала в коллективе ООО «Ташта» на молочной ферме в с. Гусевка 

Чойского района, в агропромышленном парке «Амза» в Майминском районе, на 

инновационном производстве по 

выпуску «зелёной продукции» в 

Онгудайском районе, Чойском 

молзаводе, маслосырозаводе в Усть-

Коксинском районе, Онгудайском 

мясоперерабатывающем комбинате, 

кондитерской фабрике «Rifero», где с 

2017 года производятся шоколадные 

конфеты ручной работы, на 

производстве турочакского 

предприятия «Сердце мира», которое с 2018 года специализируется на сборе и 

переработке дикорастущих растений в регионе. 

В поле зрения сенатора оказались городские предприятия по переработке 

вторичного сырья, производству чая и бальзамов, лечебных мазей, изготовлению 

сувенирной продукции, тары из гофрированного картона и т.д.  

Встретилась с коллективом 

Барангольской хлебопекарни, 

работниками сельскохозяйствен-

ного потребительского перераба-

тывающего кооператива «Научно-

производственное объединение 

«Семенной картофель» в  

с. Шебалино, работниками оптово-

производственной компании «Кедротур» в с. Турочак, специализирующейся на 

изготовлении сувенирной продукции из кедра, коллективом перерабатывающего 

предприятия «Алтын-Бай» по производству экологически чистой витаминной 

продукции в с. Верх-Бийск Турочакского района, коллективом Горно-Алтайской 

компании, которая занимается производством и торговлей строительных 

материалов и изделий. 

В ходе рабочей командировки по региону побывала в одном из лучших 

фельдшерско-акушерских пунктов республики в с. Паспаул Чойского района, 

встретилась с главным врачом Чойской районной больницы, коллективом Усть-

Коксинской районной больницы, посетила детский оздоровительный центр 

«Лебедь» в Турочакском районе, детский оздоровительный лагерь «Горный 

Орлёнок», расположенный в с. Камлак Шебалинского района и др. 
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Также встречалась с коллективами Каракокшинской и Усть-Коксинской 

общеобразовательных школ, традиционно приняла участие в акции «Собери 

ребёнка в школу», провела встречу со студентами Горно-Алтайского 

государственного политехнического колледжа, которые выбрали для обучения 

профессии, связанные с туристической и лесной отраслью, со студентами Горно-

Алтайского государственного университета с темой «Разговор о главном» и др. 

В канун праздника Победы 

встретилась с ветеранами ВОВ, с 

руководителем регионального 

Комитета солдатских матерей, приняла 

участие во Всероссийской акции «Сад 

памяти», провела урок патриотического 

воспитания для кадетов городских 

школ на базе филиала гимназии № 3.  

Приняла участие во встрече с 

активистами Единого волонтёрского 

центра, которая состоялась в формате «Диалог на равных», в День спасателя 

наградила детей-героев специальными медалями Совета Федерации  

«За проявленное мужество» и многое др. 

В рамках ежегодной Всероссийской благотворительной акции «Ёлка 

желаний» подарила 17-летней жительнице Донбасса Юлии Богомоловой 

комплект книг, а 9-летней Елене Суртаевой из Республики Алтай - умную 

колонку.  

Работа с обращениями граждан 

За отчётный период на имя сенатора поступило 

102 устных и письменных обращения, из них 44% 

были решены положительно. По всем интересующим 

вопросам гражданам были даны соответствующие 

разъяснения и консультации, в том числе и 

юридические. 

Характер обращений граждан разнообразен и 

охватывает широкий спектр вопросов и проблем, 

которые касаются как интересов всего общества, так и 

частных лиц. Это, прежде всего, вопросы социального и пенсионного 

обеспечения населения, предоставления жилищно-коммунальных услуг, жалобы 

на качество медицинского обслуживания, вопросы образования. 

Являясь членом партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Т.А. Гигель активно 

участвует в работе региональной общественной приёмной Председателя Партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Республике Алтай, в рамках работы в субъекте постоянно 

проводит приёмы граждан, как в региональной приёмной, так и в местных 

приёмных партии, находящихся в муниципальных образованиях.  
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Личный приём граждан, бесспорно, остаётся наиболее эффективной формой 

общения с гражданами и служит важнейшим механизмом «обратной связи». 

Анализ обращений граждан помогает выявить наиболее острые проблемы, это 

позволяет принимать необходимые меры, оказывать конкретную, адресную 

помощь, и если необходимо, разрабатывать законодательные механизмы решения 

проблем на федеральном уровне. 

Медийная активность сенатора  

В течение 2022 года на сайте Совета Федерации сенатор Татьяна Гигель 

выступила по текущим актуальным темам в области законотворчества и работы в 

регионе 130 раз. Основные темы 

публикаций: законодательные 

инициативы в системе ЛПК и 

проблемы лесопереработки, вопросы 

развития сельского хозяйства и 

переработки с/х продукции, 

социальная тематика, военно-

патриотическое воспитание и 

сохранение традиционных 

ценностей, проблемы экологии, 

туризм, движение эколят – молодых защитников природы.  

Татьяна Гигель регулярно выступает на страницах «Парламентской газеты» 

(8), комментирует текущие события и отвечает на вопросы журналистов в 

интервью для телеканалов «Россия 24», «Вместе РФ» (16), телепрограммы 

«Сенат» » и «Сказано в сенате» (16), сетевого издания «СенатИнформ» (34), 

информагентства ТАСС (2), журналов «Лесной комплекс» и «ЛПК Сибири», газет 

«Известия», «Российская газета», «Ведомости», «Парламентская газета», 

«Коммерсантъ» и других. В общей сложности издания, ориентированные на 

русскоязычную аудиторию, разместили в течение года более 160 публикаций. 

Материалы о работе сенатора постоянно публикуются в республиканских и 

муниципальных СМИ. 

В медийном сотрудничестве сенатора с 

региональными СМИ необходимо отметить работу, 

связанную с освещением выездных заседаний Совета 

Федерации. Наибольшую активность проявили печатные и 

электронные СМИ Вологодской, Новгородской и 

Ленинградской областей, Красноярского края, Санкт-

Петербурга, Алтайского края, а также Тюменской и 

Ярославской областей, ряда других регионов.  

В сети Интернет сенатор Татьяна Гигель ведёт личные аккаунты в 

социальных сетях «ВКонтакте» (около 8200 друзей и подписчиков на конец 2022 

года), в Telegram (аудитория около 1 тыс. человек на конец года) и в «Яндекс-
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дзен». Общий охват аудитории постепенно возвращается к тому уровню, который 

был в 2021 году, до блокировки аккаунтов в Instagram и Facebook. 

За отчётный период на личном аккаунте сенатора «ВКонтакте» было 

размещено 242 поста по различным темам, связанным с работой в Совете 

Федерации и в регионе (в среднем по 20 ежемесячно), на Telegram – 506 (около 42 

каждый месяц). Для сравнения: в предыдущий отчётный год в Instagram 

размещалось в среднем по 36 постов в месяц.  

Комментарии и репосты в социальных сетях, как показывает итоговая 

статистика за 2022 год, относятся по преимуществу к сети «ВКонтакте» — всего 

около 235 комментариев, репосты сделаны в среднем по каждой третьей 

публикации на «ВКонтакте». В целом сравнительный анализ показывает, что 

наиболее перспективен на данном этапе Telegram. 

Для региональных СМИ за отчётный период пресс-службой сенатора 

подготовлено около 500 публикаций, которые были опубликованы в 

республиканских массовых газетах «Звезда Алтая» и «Алтайдын Чолмоны», а 

также в 10 районных газетах и городского округа Горно-Алтайска, на ресурсах 

электронных СМИ. Периодичность выхода материалов о работе сенатора 

составила, как и в 2021 году, в среднем 2 раза в месяц. Охват читательской 

аудитории около 12 тысяч человек. 

В национальной республиканской газете «Алтайдын Чолмоны» публикации 

о деятельности сенатора выходят в переводе на алтайский язык. Такой подход 

позволяет расширить читательскую аудиторию и заинтересовать избирателей 

текущей деятельностью сенатора, которая проводится по ряду очень важных 

направлений, в том числе сохранение и развитие алтайских национальных 

традиций, народных промыслов, языка и культуры алтайского народа, 

экологическое воспитание подрастающего поколения на основе исторических 

традиций и т.д. 

Большой интерес у читателей вызвало интервью сенатора в газете «Звезда 

Алтая», в котором она подробно информировала об изменениях в лесном 

законодательстве и о ходе реформ в системе отечественного ЛПК.  

Татьяна Гигель высказывала своё мнение об участии бизнеса в переработке 

сельхозпродукции и лектехсырья, о развитии туризма в регионе. Сенатор 

информировала об изменениях в законодательстве, касающихся арендных 

отношений в лесном хозяйстве, развитии сельских территорий, перспективах 

деревянного домостроения, заготовках кедрового ореха, производстве 

экологически чистой продукции. 

Читающая аудитория республики с большим интересом воспринимает 

отчёты о приёмах граждан по личным вопросам. Такие встречи широко 

освещались в печатных и электронных СМИ, в социальных сетях и мессенджерах. 

https://translate.yandex.ru/translate?lang=en-ru&url=https%3A%2F%2Fen.wikipedia.org%2Fwiki%2FInstagram_from_Facebook&view=c
https://translate.yandex.ru/translate?lang=en-ru&url=https%3A%2F%2Fen.wikipedia.org%2Fwiki%2FInstagram_from_Facebook&view=c
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Большой интерес вызвали встречи 

сенатора со студентами и преподавателями 

Горно-Алтайского университета, представите-

лями регионального бизнеса, коллективами 

школ, работниками культуры. Из публикаций в 

республиканских СМИ о деятельности 

сенатора жители региона узнали об активном 

участии Татьяны Гигель в Международном 

молодёжном форуме в с. Манжерок (начало 

июля) и Алтайском экологическом форуме 

«Нити природы» (конец сентября). 

Читатели узнали подробности большого круглого стола в ИА REGNUM по 

проблемам реформирования лесной отрасли (середина марта), в котором сенатор 

участвовала по приглашению агентства, а также выездных заседаний Экспертно-

консультативного совета по лесному комплексу при профильном Комитете СФ 

под руководством Татьяны Гигель в Новгородской области (конец марта),  

в Красноярском крае (середина июля), в XXIV Петербургском международном 

лесопромышленном форуме (1-я половина октября), XXVII Международном 

форуме и выставке «Российский лес» в Вологде (начало декабря). 

Подробное освещение получила активная работа сенатора по продвижению 

проекта «Эколята – молодые защитники Природы» на всех площадках, которые 

формируют общественное мнение. Благодаря конструктивному взаимодействию с 

представителями СМИ проект имеет сейчас всероссийское значение и уверенно 

выходит на международный уровень. 

Татьяна Гигель постоянно поздравляет жителей Республики Алтай с 

праздниками на личных страницах в социальных сетях и региональных СМИ. 

Пресс-служба сенатора ежедневно проводит мониторинг печатных и 

электронных средств массовой информации.  

 


